

Indígenas wayuu reclaman cadáver de mujer que murió por posible COVID-19



Un familiar de la víctima afuera del hospital.

Un llamado de atención a las entidades del Estado, instituciones de salud y organismos de control está lanzando la organización de Derechos Humanos Nación Wayuu, debido al tratamiento que se le está dando a los pacientes y personas fallecidas por COVID-19 pertenecientes a las etnias indígenas, sin tener en cuenta sus usos y costumbres. Reveló la organización que la madrugada del lunes falleció en una clínica de la ciudad de Riohacha una joven de 31 años que respondía al

nombre de Paulina González, quien perdió a su hijo como consecuencia de una preclampsia y desde el municipio de Uribia fue remitida a la capital guajira. Estando en el centro asistencial comenzó a presentar sintomatología de coronavirus, por lo que la entidad la diagnosticó como paciente sospechosa para COVID-19 y le practicaron la prueba correspondiente, pero antes que llegaran los resultados falleció. Explica Nación Wayuu que a raíz del deceso, la clínica de inmediato notificó a los familiares de la mujer indíge-

na que el cuerpo sería sepultado en el cementerio 'Gente Como Uno', habilitado por las entidades de salud y la Alcaldía de Riohacha para estos casos. La organización aseguró que la autoridad tradicional, que expresó su rechazo, puso a disposición su cementerio ancestral para que el cuerpo fuera sepultado con todas las medidas de bioseguridad correspondientes, pero negaron esta posibilidad desconociendo que el pueblo wayuu considera más importante la muerte que la vida. EWD

Asociaciones médicas proponen que el Gobierno, a través de entes territoriales, asuma las garantías para atender la pandemia.

80% de los trabajadores de la salud, sin protección



Por Tomás Betín del Río

BOGOTÁ. La Federación Médica Colombiana reveló este martes los resultados de la segunda encuesta sobre la exposición del personal de la salud en el contexto de la pandemia.

“Al igual que en la primera encuesta, los resultados sobre bioseguridad para el personal de salud son alarmantes”, advierte el comunicado, señalando a renglón seguido que “más del 80% de los trabajadores de la salud siguen sin los elementos de protección personal básicos para trabajar”.

Ponen de presente además que aunque el Go-



ARCHIVO

Los médicos exigen elementos de bioseguridad.

bierno anunció que asumiría estas necesidades, la mayoría han suplido sus equipos de bioseguridad directamente de parte del empleador y en muchos casos comprados a título personal.

A este panorama se agrega que más de la mitad de los empleados del sector salud están contratados de forma irregular y sin pres-

taciones de ley, mientras que uno de cada cinco trabajadores reporta demoras en sus pagos.

Como si fuera poco, los trabajadores de la salud “se han visto expuestos a la discriminación, estigmatización y amenazas por parte de algunos grupos sociales por su ejercicio profesional”.

Por ello, afirman, la ter-

cera parte del personal ha pensado en renunciar, además, en medio de la pandemia.

Como solución plantean que el Gobierno Nacional, a través de sus entes territoriales, asuma las garantías para atender la pandemia o, de lo contrario, aseveran, “quedará en ‘jaque’ el sistema de salud”.

Según el último boletín del Instituto Nacional de la Salud, INS, van 417 trabajadores de la salud en 26 entidades territoriales que han sido diagnosticados como pacientes de COVID-19.

De los anteriores, 10 están hospitalizados, 312 están con medida de aislamiento y 99 se han recuperado.

A la fecha, según el INS, seis trabajadores de la salud han muerto por el nuevo coronavirus.

Confirman 61 casos de coronavirus en el Atlántico y otros 50 en Barranquilla

Minsalud también reportó 4 muertes en el Distrito.

El número total de fallecidos en Colombia sube a 378.

Por Sandra Cantillo y Efe

El departamento del Atlántico fue uno de los más afectados tras el último reporte del Instituto Nacional de Salud, que detalla el comportamiento del coronavirus en el país.

Así las cosas, el Ministerio de Salud confirmó 111 casos en el departamento, 50 de ellos en Barranquilla, donde también se presentaron cuatro muertes: un hombre y una mujer de 81 y 86 años, respectivamente, ambos con comorbilidades en estudio y dos hombres más, uno de 83 años con antecedente de Epec e insuficiencia cardíaca congestiva y el otro de 47 años con HTA y enfermedad cerebrovascular.

De los casos en Atlántico, 4 se registraron en Santo Tomás, 1 en Puerto Colombia, 4 en Palmar de Varela, 18 en Sabanagrande, 15 en Malambo y 19 en Soledad.

El reporte confirmó ayer 640 casos nuevos de COVID-19 en Colombia, un récord diario, y llegó a un total de 8.613 contagios, al tiempo que registró 20 fallecidos más, con lo cual la cifra de víctimas mortales ascendió a 378, según el Ministerio de Salud.

En la jornada, en la que fueron procesadas 4.076 pruebas, hubo 194 contagiados en Bogotá, seguida de los departamentos de Meta (152), Nariño (46), Valle del Cauca (38), Bolívar (32), Magdalena (14) y Caldas (12).

El resto de casos están en Cesar (8), Caquetá (6), Cundinamarca (5), Cauca y La Guajira (4); Quindío,

Antioquia y Huila (3); Boyacá (2) y Chocó, Norte de Santander y Amazonas (1).

Según el Ministerio de Salud, este crecimiento obedece a una “búsqueda activa en 27 conglomerados de 13 territorios”, que son los departamentos de Meta, Amazonas, Caquetá, Tolima, Nariño, Magdalena, Antioquia, Atlántico, Valle del Cauca y Risaralda, y en las ciudades de Barranquilla, Bogotá y Santa Marta.

La autoridad sanitaria también reportó que 206 personas superaron la enfermedad, con lo que la cifra de recuperados ascendió a 2.013.

El principal foco de la pandemia en Colombia es Bogotá, con 3.272, contagiados, mientras que también hay cifras elevadas en Valle del Cauca (1.135), Meta (717), Atlántico (641), Antioquia (451), Bolívar (405), Cundinamarca (259), Magdalena (256), Nariño (247), Amazonas

(230), Risaralda (211) y Huila (137).

CONTAGIOS EN CÁRCEL. De los 152 casos informados hoy en el céntrico departamento del Meta, 149 corresponden a la cárcel de Villavicencio, donde ya hay 657 positivos por COVID-19.

“Nos acaba de llegar reporte del Instituto Nacional de Salud (INS), 149 casos positivos, todos relacionados con la cárcel de Villavicencio”, dijo el gobernador del Meta, Juan Guillermo Zuluaga.

La situación en la cárcel de Villavicencio es alarmante porque se convirtió en el principal foco in-

vidual de COVID-19 en el país, y los 657 contagiados en esa prisión superan a la mayoría de los departamentos colombianos, de forma que solo le superan los 3.272 de Bogotá y los 1.135 del Valle del Cauca.

El número de fallecimientos también sigue en aumento en el país y de los veinte de ayer, doce ocurrieron en departamentos de la costa Caribe.

Bogotá tuvo cuatro casos, mientras que Santa Marta, capital del Magdalena, contabilizó tres, y Cartagena de Indias, dos.

Otras dos muertes fueron registradas en el departamento del Cesar, en Valledupar, la capital, y en San Martín, mientras que una ocurrió en la localidad de San Juan del Cesar (La Guajira).

Los cuatro decesos restantes tuvieron lugar en Pasto y Tumaco, ambas ciudades de Nariño, uno en Leticia (Amazonas) y otro en Unión Panamericana (Chocó).

8.613

casos de coronavirus hoy detectados en el país, según el último reporte del INS.



Una bacterióloga sostiene una bandeja con pruebas de COVID-19.



TOMADA DE INTERNET

Pozo de Hocol ubicado en el Atlántico.

Hocol confirma nuevo hallazgo de gas en el Atlántico

Es el segundo pozo de gas en el departamento.

El descubrimiento fortalece panorama para la Región Caribe.

Hocol, empresa filial de Ecopetrol comprobó la presencia de gas natural en el pozo Bullerengue 3, ubicado a 30 kilómetros de Barranquilla. Este nuevo hallazgo se suma al del pozo Bullerengue Sur-1 que opera en inmediaciones de la población de Sabanalarga.

De acuerdo con la información entregada por la compañía petrolera, los registros e información tomados durante la perforación indican que el pozo encontró arenas con gas natural en varios intervalos de un reservorio más somero que el de la estructura perforada en 2015 con el pozo Bullerengue 1, el cual produce de la Formación Chengue de edad Eoceno.

Hocol y su socio Lewis Energy Colombia Inc., después de analizar la información obtenida, decidieron comenzar el plan de pruebas de producción

desde el pasado 17 de noviembre de 2019 con diferentes periodos de flujo y cierre, el cual se está ejecutando actualmente.

“Este descubrimiento es una muestra adicional de nuestro compromiso con el abastecimiento de gas para el Caribe colombiano. Así mismo, continúa materializando nuestra estrategia de crecimiento a través de la exploración y de ser una compañía con producción 50% gas y 50% petróleo”, aseguró Rafael Guzmán, presidente de Hocol.

Aseguró que este logro es resultado de la estrategia exploratoria de la compañía que busca incrementar las reservas de gas y fortalecer la exploración en Colombia junto a compañías expertas a nivel global.

A comienzos de abril de este año, Hocol recibió autorización de la Superintendencia de Industria y Comercio (SIC) para la integración para adquirir la participación de Chevron Petroleum Company en los campos de Chuchupa y Ballena ubicados en el departamento de la Guajira, Colombia, los cuales comenzó a operar desde el pasado viernes 1 de mayo. LMM